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ansiedade, com 18,6 milhões de pessoas ansiosas e 
11,7 milhões deprimidas. Isso demonstra o que 
muitos especialistas afirmam: o Brasil está 
vivenciando a pandemia dos transtornos mentais.
  Criada em 2014, completando, portanto, 10 anos, 
a campanha Janeiro Branco, que já é Lei Federal 
(Lei 14.556/23), foi elaborada pelo psicólogo 

Leonardo Abrahão, presidente do Instituto Janeiro 
Branco, e relaciona a saúde mental às interações 
humanas. O tema deste ano é “Saúde mental 
enquanto há tempo. O que fazer agora?” e a ideia é 
chamar a atenção para a saúde mental como um 
aspecto vital para melhorar a qualidade de vida das 
pessoas, promover relações sociais mais saudáveis 
e transformações positivas nas instituições sociais 
no mundo inteiro.
Prova da amplitude do movimento é que países 
como Angola, Colômbia, Japão, Estados Unidos, 
Portugal, Espanha e Cabo Verde abraçaram e 
adotaram os  princípios  da  campanha, 
superdimensionando seu impacto e promovendo 
durante todo o mês de janeiro a conscientização 
sobre o tema em escala global.
 Não basta apenas mobilizar a sociedade em torno 
das doenças mentais, mas sim sensibilizar as 
autoridades políticas a respeito da importância de 
políticas públicas para a saúde da mente. 
“Cuidados individuais, atitudes institucionais e 
políticas públicas”, defendem os especialistas em 
saúde mental.
  Portanto, que 2024 seja mesmo o ano da colheita, 
do aprendizado, da evolução e da maturidade, 
como dizem os astrólogos de plantão. E que 
possamos cuidar da saúde mental uns dos outros.

em seus mundos, deixando as portas abertas para a 
solidão, a intolerância, a introspecção e tantos 
outros sentimentos negativos.
  Dados da Organização Mundial da Saúde (OMS) 
mostram que já são mais de 350 milhões de 
pessoas, de todas as idades, que sofrem com a 
doença. O Brasil assumiu a liderança do ranking da 

 Começar o ano cuidando do corpo é uma 
iniciativa mais que louvável diante de números 
crescentes de obesidade no Brasil e no mundo. 
Mas a saúde mental também precisa de atenção 
desde já. Não foi à toa que seus organizadores 
escolheram este mês para iniciar a campanha 
Janeiro Branco.
  Contudo, a data foi estrategicamente pensada 
porque o primeiro mês do ano costuma promover 
nas pessoas maior abertura para reflexões, novas 
resoluções e metas para o ano que se inicia. A cor 
branca representa as folhas ou telas em branco, em 
que uma pessoa pode desenhar, escrever ou 
reescrever o que desejar para si e para o mundo, 
simbolizando o horizonte aberto e criando o 
sentimento de potência ilimitada que cada início de 
ano possibilita à humanidade.
  Ademais, não há como negar que a disseminação 
do coronavírus seja uma espécie de “divisor de 
águas”, quando o assunto é saúde mental, ou 
melhor, doença mental. Foi a partir de 2020 que as 
pessoas foram afetadas com a pandemia da 
COVID-19, responsável por gerar medos, 
incertezas e uma crise sem precedentes na saúde 
mental de grande parte dos brasileiros. Em 
praticamente três anos de pandemia, as pessoas 
deixaram de ser biopsicossociais para se isolarem 

  Desse modo, o réu foragido pode sim participar 
de audiência, visto que “o direito de presença do 
réu é desdobramento do princípio da ampla 
defesa, em sua vertente autodefesa, franqueando-
se ao réu a possibilidade de presenciar e participar 
da instrução processual, auxiliando seu 
advogado, se for o caso, na condução, 
direcionamento dos questionamentos e 
diligências".
 (HC 859.550/RJ, relator Ministro Reynaldo 

Soares Da Fonseca, Quinta Turma, julgado em 
05/10/2023, DJe de 09/10/2023).
Já sabia dessa informação?! Ficou alguma 
dúvida?! Caso tenha alguma dúvida sobre esse 
conteúdo, fale conosco. Email:
 jussara.freitas39@gmail.com | WhatsApp: (031)  
98319-7490 | Instagram: @drajussarafreitas.

instrução e julgamento via videoconferência 
independentemente do cumprimento do 
mandado de prisão.
  Ao deferir a liminar em habeas corpus pleiteada 
pelo paciente, o ministro Reynaldo Soares da 
Fonseca pontuou que a melhor solução para o 
caso seria "oportunizar ao paciente a autodefesa 
em sua plenitude, podendo garantir ao réu a 
participação na audiência de instrução e 
julgamento a ser realizada por videoconferência”.

  SIM. Segundo ministro do STJ, oportunizar ao 
acusado a autodefesa em sua plenitude 
independente de cumprimento do mandado de 
prisão é a melhor opção.
  Nesse sentido, o ministro Reynaldo Soares da 
Fonseca, da 5a Turma do Superior Tribunal de 
Justiça (STJ), deferiu uma liminar em habeas 
corpus para permitir que um homem acusado 
pelos crimes de tráfico de drogas e associação 
para o tráfico participe de uma audiência de 

Dra. Jussara Freitas - Advogada  / OAB/MG 165.006

se manifestavam através de sintomas físicos.
  Contudo, a visão contemporânea da histeria na 
clínica psicanalítica apresenta nuances distintas. O 
termo "histeria" foi gradualmente substituído por 
categorias diagnósticas mais amplas, como 
transtorno de conversão.  A psicanálise 
contemporânea reconhece a complexidade dos 
sintomas somáticos e a interconexão entre fatores 
biológicos e psicológicos.
  Além disso, a histeria não é mais estritamente 
associada apenas às mulheres, como era nos 
primórdios da psicanálise. As abordagens 
contemporâneas enfatizam a diversidade de 
manifestações e a importância de considerar as  
especificidades culturais e sociais na compreensão 
dos sintomas.
  A prática clínica moderna abraça abordagens mais 

flexíveis, incorporando técnicas psicoterapêuticas 
além da tradicional análise deitada no divã. A 
histeria é agora vista como um fenômeno 
complexo, com raízes multifatoriais que exigem 
uma compreensão holística do indivíduo.
  A jornada da histeria na psicanálise, desde os 
primeiros casos tratados por Freud até os dias 
atuais, reflete não apenas a evolução teórica da 
disciplina, mas também as mudanças na maneira 
como compreendemos a mente humana. A histeria 
continua a desafiar e inspirar os psicanalistas, 
convidando-os a explorar as profundezas do 
inconsciente e a adaptar suas práticas à 
complexidade da experiência humana.

Breuer, mentor de Freud. Anna O. apresentava 
sintomas físicos inexplicáveis, como paralisias e 
perturbações da fala. Juntos, Breuer e Freud 
desenvolveram o método da "cura pela fala" 
(Talking Cure), precursor da psicanálise, no 
tratamento de Anna O. Essa abordagem destacava 
a importância de trazer à tona os conteúdos 
reprimidos do inconsciente por meio da livre 
associação e da análise dos sonhos.
Ao longo dos anos, a teoria freudiana evoluiu, e o 
próprio Freud revisou suas ideias sobre a histeria. 
Ele abandonou a teoria da sedução, que atribuía a 
origem da histeria a experiências sexuais precoces, 
em favor da teoria da fantasia e do conflito 
intrapsíquico. A histeria, para Freud, tornou-se um 
fenômeno decorrente da repressão de desejos e 
sentimentos, muitas vezes de natureza sexual, que 

  A histeria, termo que remonta à antiguidade grega, 
sempre foi envolta em mistério e mal-entendidos. 
No entanto, foi somente com Sigmund Freud, o pai 
da psicanálise, que a histeria encontrou um espaço 
teórico e clínico significativo. Ao longo dos anos, a 
compreensão da histeria evoluiu, mas seu lugar na 
psicanálise permanece central.
  Freud, no final do século XIX e início do século 
XX, revolucionou a compreensão da mente 
humana ao introduzir o conceito do inconsciente. 
Ele encontrou na histeria um campo fértil para suas 
teorias, considerando-a um sintoma resultante de 
conflitos psíquicos não resolvidos. Através de suas 
famosas teorias sobre a sexualidade e o complexo 
de Édipo, Freud desenvolveu uma abordagem 
única para entender e tratar a histeria.
  Um caso notável é o de Anna O., paciente de Josef 

CONEXÕES E AFETOS –  René Dentz, Psicanalista e Filósofo, Professor da PUC-MINAS e da FUPAC-Mariana 

Comentarista da TV Horizonte e da Rádio Itatiaia-BH, Pós-Doutorado Université de Fribourg-Suíça Autor de 

8 livros, dentre os quais "Vulnerabilidade" (2022)"

Fala ai, Dra. Jussara Freitas!

O QUE É HISTERIA? UMA VISÃO PSICANALÍTICA

RÉU FORAGIDO PODE PARTICIPAR DE AUDIÊNCIA?

AINDA EM TEMPO: JANEIRO BRANCO DÁ A LARGADA
Não basta apenas mobilizar a sociedade, mas sim sensibilizar as autoridades políticas a respeito da importância de políticas públicas para a saúde mental.



3_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

11/01/2024 a 18/01/2024

APÓS CONFIRMAR PRESENÇA, ZEMA DESISTE DE PARTICIPAR 
DE ATO EM DEFESA DA DEMOCRACIA EM BRASÍLIA: 'EVENTO 

POLÍTICO'
Zema já estava em Brasília quando anunciou que não participaria mais do evento 'Democracia Inabalada', no Congresso Nacional.

 Em Brasília, Zema – que apoiou o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) nas eleições de 2018 e 2022 – se 
reuniu com o secretário do Tesouro Nacional, Rogério 
Ceron de Oliveira, para discutir a dívida de Minas 
Gerais com a União.

O evento
 Segundo a organização do ato, chamado de 
"Democracia Inabalada", cerca de 500 pessoas 
participaram do evento, incluindo o presidente Lula 
(PT), o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-
MG), ministros do governo, magistrados do Supremo 
Tribunal Federal (STF), governadores e parlamentares.
 O presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), era 
aguardado, mas não compareceu devido a um 
problema de saúde na família.
Durante a solenidade, Lula afirmou que "não há 
perdão para quem atenta contra a democracia".
"Todos aqueles que financiaram, planejaram e 
executaram a tentativa de golpe devem ser 
exemplarmente punidos. Não há perdão para quem 
atenta contra a democracia, contra seu país e contra 
o seu próprio povo. O perdão soaria como 
impunidade. E a impunidade, como salvo conduto 
para novos atos terroristas", declarou.

integrantes do Novo a não comparecer.
 No início da tarde, o deputado federal Marcel Van 
Hattem (Novo-RS) publicou nas redes sociais que o 
governador não iria "à festa da Ditadura Indisfarçável 
de Lula e Moraes".

   Após confirmar presença no ato em defesa da 
democracia, no Congresso Nacional, o governador de 
Minas Gerais, Romeu Zema (Novo), desistiu de ir ao 
evento, que marca um ano dos atos golpistas de 8 de 
janeiro.
Nas redes sociais, Zema disse que a solenidade "se 
transformou em um evento político".

"Estava prevista a minha ida a um evento institucional 
no Congresso, mas infelizmente recebi informações de 
que ele se transformou em um evento político e não 
irei mais. Sou totalmente favorável à democracia. 
Aqueles que praticaram vandalismo precisam ser 
punidos", afirmou.
  Na última segunda-feira (08/01), o ato em defesa da 
democracia estava na agenda do governador. Ele 
chegou a viajar para Brasília.
 No entanto, ao confirmar presença no evento, Zema 
foi criticado por apoiadores e pressionado por 
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- Atendimento diferenciado

- Preço justo e qualidade

2023 FOI O ANO MAIS QUENTE JÁ REGISTRADO NOS 
ÚLTIMOS 100 MIL ANOS, DIZ OBSERVATÓRIO 

Relatório foi divulgado pelo Serviço de Mudanças Climáticas Copernicus da União Europeia nesta terça. O calor é resultado do aumento dos gases do efeito estufa e do El Niño.

como “limite seguro” para evitar as consequências 
mais graves das mudanças climáticas.
  Esse limiar de aumento da taxa média de 
temperatura global foi estipulado no Acordo de 

Paris para até o final deste século e a previsão é 
que não fosse atingido antes de 2030.
  A taxa tem como referência os níveis pré-
industriais, antes de as emissões de poluentes 
passarem a afetar significativamente o clima 
global.
  Confira os principais pontos do relatório do 
Copernicus: 2023 foi confirmado como o ano 
mais quente já registrado desde 1850. A 
temperatura média da Terra foi de 14,98ºC no ano 
passado, 0,17ºC acima do valor mais alto 
registrado em 2016 - até então considerado o ano 
mais quente.
  É provável que o período de 12 meses que 
termina neste mês ou mês que vem exceda em 
1,5°C o nível pré-industrial. As temperaturas 
médias anuais quebraram recordes - ou quase isso 
- em grande parte de todos os continentes, exceto 
na Austrália. Todos os meses de junho a dezembro 
foram os mais quentes da história.
Efeito estufa e El Niño
  Embora o fenômeno El Niño, que aquece as 
águas superficiais no leste do Oceano Pacífico, 
tenha influenciado, o calor extremo é resultado 
das contínuas emissões de gases de efeito de 
estufa.
  Segundo o relatório do Copernicus, as 
concentrações de gases de efeito estufa, como 
dióxido de carbono e metano, têm aumentado nos 
últimos anos e alcançaram níveis alarmantes em 
2023.

diários e mensais quebrados. A temperatura da 
Terra em 2023 ficou 1,48ºC acima do nível pré-
industrial, antes do período de 1850 a 1900. Isso é 
muito perto do 1,5ºC estabelecido por cientistas 

  Com temperaturas em níveis recordes, o ano de 
2023 foi confirmado o mais quente já registrado, 
segundo relatório do observatório europeu 
Copernicus divulgado na última terça-feira 
(09/01). Os cientistas já vinham alertando que isso 
aconteceria.
  Pela primeira vez, todos os dias dentro de um ano 
ficaram 1°C acima do nível pré-industrial de 1850 
a 1900 - sendo que, em metade de 2023, os 
termômetros chegaram a ultrapassar 1,5°C e, em 
dois dias de novembro, ficaram 2°C mais quentes. 
Foram as temperaturas mais altas nos últimos 100 
mil anos.
“2023 foi um ano excepcional com recordes 
climáticos caindo como dominós. Não apenas 
2023 foi o ano mais quente registrado, como é o 
primeiro ano com dias 1°C mais quentes do que a 
era pré-industrial. As temperaturas em 2023 
provavelmente foram as mais altas ao menos nos 
últimos 100 mil anos”. Samantha Burgess, vice-
diretora do Serviço de Mudanças Climáticas 
Copernicus da União Europeia
  A explicação para a comparação com os 100 mil 
anos está na paleoclimatologia. São usados 
métodos que permitem estimar a temperatura de 
determinada época com a simulação do 
comportamento da atmosfera para climas 
passados.
A Terra está perto do 'limite seguro'
  O documento do Copernicus revela um 
aquecimento violento, com diversos recordes 
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ECONOMIA: BRASILEIROS AINDA NÃO SACARAM R$ 7,51 
BILHÕES DE VALORES A RECEBER

Sistema do BC já devolveu R$ 5,55 bilhões em recursos esquecidos.

resgatados R$ 505 milhões esquecidos. Em outubro, 
foram retirados R$ 178 milhões, queda em relação ao 
mês anterior, quando tinham sido resgatados R$ 264 
milhões.

Melhorias
 A atual fase do SVR tem novidades importantes, 
como impressão de telas e de protocolos de 
solicitação para compartilhamento no WhatsApp e 
inclusão de todos os tipos de valores previstos na 
norma do sistema. Também haverá uma sala de 
espera virtual, que permite que todos os usuários 
façam a consulta no mesmo dia, sem a necessidade 
de um cronograma por ano de nascimento ou de 
fundação da empresa.
 Além dessas melhorias, há a possibilidade de 
consulta a valores de pessoa falecida, com acesso 
para herdeiro, testamentário, inventariante ou 
representante legal. Assim como nas consultas para 
pessoas vivas, o sistema informa a instituição 

responsável pelo valor e a faixa de valor. Também há 
mais transparência para quem tem conta conjunta. Se 
um dos titulares pedir o resgate de um valor 
esquecido, o outro, ao entrar no sistema, conseguirá 
ver as informações: como valor, data e CPF de quem 
fez o pedido.

Fontes de recursos
  Também foram incluídas fontes de recursos 
esquecidos que não estavam nos lotes do ano 
passado. Foram acrescentadas contas de pagamento 
pré ou pós-pagas encerradas, contas de registro 
mantidas por corretoras e distribuidoras encerradas e 
outros recursos disponíveis nas instituições para 
devolução.
  Além dessas fontes, o SVR engloba os seguintes 
valores, já disponíveis para saques no ano passado. 
Eles são os seguintes: contas-corrente ou poupança 
encerradas; cotas de capital e rateio de sobras líquidas 
de ex-participantes de cooperativas de crédito; 
recursos não procurados de grupos de consórcio 
encerrados; tarifas cobradas indevidamente; e 
parcelas ou despesas de operações de crédito 
cobradas indevidamente.

Golpes
 O Banco Central aconselha o correntista a ter 
cuidado com golpes de estelionatários que alegam 
fazer a intermediação para supostos resgates de 
valores esquecidos. A instituição ressalta que todos os 
serviços do Valores a Receber são totalmente 
gratuitos, que não envia links, nem entra em contato 
para tratar sobre valores a receber ou para confirmar 
dados pessoais.
 O BC também esclarece que apenas a instituição 
financeira que aparece na consulta do Sistema de 
Valores a Receber pode contatar o cidadão. O banco 
também pede que nenhum cidadão forneça senhas e 
destaca que ninguém está autorizado a fazer tal tipo 
de pedido.

de novembro, 17.379.507 correntistas haviam 
resgatado valores. Isso representa apenas 28,86% do 
total de 60.225.711 correntistas incluídos na lista 
desde o início do programa, em fevereiro de 2022.
 Entre os que já retiraram valores, 16.504.231 são 
pessoas físicas e 875.276 são pessoas jurídicas. Entre 
os que ainda não fizeram o resgate, 39.786.602 são 
pessoas físicas e 3.059.602 são pessoas jurídicas.
  A maior parte das pessoas e empresas que ainda não 
fizeram o saque têm direito a pequenas quantias. Os 
valores a receber de até R$ 10 concentram 63,38% 
dos beneficiários. Os valores entre R$ 10,01 e R$ 100 
correspondem a 25,21% dos correntistas. As quantias 
entre R$ 100,01 e R$ 1 mil representam 9,69% dos 
clientes. Só 1,71% tem direito a receber mais de R$ 1 
mil.
 Depois de ficar fora do ar por quase um ano, o SVR 
foi reaberto em março de 2023, com novas fontes de 
recursos, um novo sistema de agendamento e a 
possibilidade de resgate de valores de pessoas 
falecidas. Em março, informou o BC, foram 

  Os brasileiros ainda não sacaram R$ 7,51 bilhões em 
recursos esquecidos no sistema financeiro até o fim de 
novembro, informou na última segunda-feira (08/01), o Banco 
Central (BC). Até agora, o Sistema de Valores a Receber 
(SVR) devolveu R$ 5,55 bilhões, de um total de R$ 13,06 
bilhões postos à disposição pelas instituições financeiras.
  As estatísticas do SVR são divulgadas com dois meses de 
defasagem. Em relação ao número de beneficiários, até o fim 
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Filial: Av. Getúlio Vargas, 100 - Centro Matriz: R. Zizinha Camelo, 2 - Centro
Ofertas válidas até 12/01

38 ANOS 
DE COMPROMISSO COM 

NOSSOS CLIENTES

Aqui o seu dinheiro vale mais!
SALAMINHO 

ITALIANO 

AURORA 

FATIADO  100G

R$

LEITE LONGA 

VIDA HABITUS  

INTEGRAL  1LT

R$

10,50 3,59

ChÁ MATE 

REAL 

250G

R$

6,90

FERMENTO 

BIOLÓGICO 

DONA BENTA  

10G

R$

0,95

ODORIZANTE 

GLAID 

AEROSOL  

360ML

R$

13,90

SUCO TIAL 

NECTAR  

1LT

R$

5,49

FEIJÃO 

CARIOCA  

BELO GRÃO  

T1 1KG

R$

6,45
R$

4,99

TEMPERO

SAZÓN

60G

limite reduzido unilateralmente, sem aviso 
prévio e que tal redução foi realizada duas 
semanas após ele ter desbloqueado o cartão. 
Sustenta que não recebeu nenhum comunicado 
e que sofreu transtornos que ultrapassaram o 
mero dissabor cotidiano.
 A Justiça do DF pontua que a operadora do 
cartão não comprovou que houve comunicação 
prévia sobre a redução de limite, com 
antecedência de 30 dias. Para a Turma Recursal 
fi c o u  c l a r o  o  d e s c u m p r i m e n t o  d a s 
determinações constantes em regulamento do 
Banco Central e que, mesmo que seja legítima a 
redução do limite de cartão, essa redução “sem a 
comunicação prévia com prazo mínimo de 30 
dias se mostra prática ilícita e caracteriza falha 
na prestação do serviço, o qual gera o dever de 
reparação dos eventuais danos suportados pelo 
autor”, finalizou o colegiado. 

  Esse foi o entendimento do juízo da 2ª Turma 
Recursal dos Juizados Especiais do Distrito 
Federal para condenar uma administradora de 
cartões de crédito ao pagamento de indenização 
a cliente por reduzir limite de cartão de crédito 
sem aviso prévio. A decisão fixou a quantia de 
R$ 2.000, por danos morais.
 De acordo com o processo, a ré disponibilizou 
para o homem limite de crédito no valor de R$ 
2.400 e ele havia utilizado apenas R$ 400 desse 
montante. Dias depois, o cliente tentou realizar 
compras em um supermercado, momento em 
que teve o pagamento recusado. O autor afirma 
que, por não ter outra forma de pagar as compras 
no momento, retornou para a casa sem os 
produtos. Após fazer contato com a ré, foi 
informado de que seu limite havia sido reduzido 
para R$ 300.
 No recurso, o autor argumenta que teve seu 

Telefone: (31) 3558-4354
Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, 

Mariana - MG

R$

4,45

FARINHA TRIGO 

BOA SORTE  

1KG ESPECIAL

EXTRATO 
ELEFANTE  
300G POTE

R$

6,45

REDUZIR LIMITE DE CARTÃO DE CRÉDITO SEM AVISO 
GERA DANO INDENIZÁVEL, DECIDE TJ

A redução do limite de cartão de crédito sem a comunicação em prazo razoável e no qual o consumidor só ficou sabendo ao tentar realizar uma compra gera constrangimento, angústia e dano indenizável.

manutenção de contas correntes pelos 
fraudadores.  Com isso,  foram feitas 
transferências ilegais e pagamentos. Ao 
perceber que tinha sido vítima de golpe, a 

mulher formalizou reclamação na Delegacia 
Especializada de Combate à Corrupção e às 
Fraudes. O banco em que ela é correntista não 
se tornou réu da ação.
  Na primeira instância, o juiz Rodrigo Moraes 
Lamounier Parreiras, do Juizado Especial 
Cível de Belo Horizonte, decidiu que a mulher 
deve ser ressarcida pela quantia perdida no 
golpe e ainda receber R$ 8 mil por danos 
morais.
D u a s  d a s  i n s t i t u i ç õ e s  fi n a n c e i r a s 
reconheceram a falha e confirmaram que as 
contas eram utilizadas por golpistas. Elas 
restituíram em parte a quantia que havia sido 
subtraída. A terceira se limitou a argumentar 
que não possuía responsabilidade pelo 
ocorrido.
  Na contestação, os bancos sustentaram que 
houve descuido da mulher por não desconfiar 
do risco de golpe nas transações, o que 
favoreceu o êxito da fraude. No entanto, o juiz 
Rodrigo Parreiras ressaltou que as instituições 
contribuíram ativamente para o golpe ao 
permitirem a abertura das contas recebedoras 
das transferências sem verificação da 
idoneidade dos correntistas e das respectivas 
documentações no momento das contratações 
virtuais.
“Essa falha no serviço emerge o direito da 
parte autora em reaver as quantias relativas 
às transações fraudulentas”, concluiu ele.

Pix.
  Ela alegou que o prejuízo financeiro foi 
favorecido por falha de segurança dos três 
bancos, que permitiram a abertura e a 

  A Turma Recursal de Belo Horizonte confirmou a decisão de primeira 
instância que estabeleceu que três instituições financeiras devem 
pagar indenizações por danos material e moral a uma mulher que caiu 
em golpe aplicado por meio do WhatsApp e perdeu mais de R$ 20 mil.
 A vítima recebeu mensagens de uma pessoa, em agosto de 2022, que 
disse ser um familiar e solicitou diversas transferências bancárias via 

FALHA NO SERVIÇO: BANCOS DEVEM INDENIZAR VÍTIMA 
DE GOLPE APLICADO POR MEIO DO WHATSAPP

Considerando que houve falha na prestação do serviço.
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a caminho. No mês passado, agentes da Anatel 
impuseram uma multa de R$ 7.680 a uma pessoa 
física flagrada vendendo aparelhos clandestinos de 
TV Box em Cianorte, no Paraná. 
Embora o valor da multa possa parecer modesto, a 
intenção principal é pedagógica, alertando os 
brasileiros de que pessoas físicas também podem 

enfrentar processos por esse tipo de delito, não 
apenas empresas, como era comum anteriormente.

Presidente da Anatel faz alerta

  Após a aplicação da primeira multa a vendedores 
de aparelhos clandestinos de TV Box, o presidente 
da Anatel, Carlos Baigorri, emitiu um alerta 
importante para os usuários desses dispositivos. 
   Em entrevista, Baigorri discutiu os esforços 
contínuos da agência no combate à pirataria e 
falou sobre as possíveis sanções para os 
responsáveis por dispositivos ilegais de TV Box.
 Um dos principais questionamentos é se o alerta 
da Anatel também se aplica aos usuários e 
compradores de aparelhos piratas de TV Box. 
Surpreendentemente, a resposta é sim. Segundo 
Carlos Baigorri, os usuários de serviços piratas de 
TV  e  s t r e amin g  t amb ém  p o d em  s e r 
responsabilizados judicialmente pelo delito. 
  No entanto, a aplicação de multas aos usuários de 
TV Box ainda pode levar algum tempo para 
ocorrer na prática. Baigorri afirmou: “A gente não 
descarta fazer isso, mas não deve ocorrer neste 
momento. A Anatel sempre defendeu os direitos 
d o s  u s u á r i o s ,  m a s  a  L e i  G e r a l  d e 
Telecomunicações também prevê seus deveres.”

comércio de receptores ilegais. 
 Embora a venda de aparelhos piratas de TV e 
internet seja ilegal conforme a legislação 
brasileira, poucas pessoas são processadas devido 
aos custos muitas vezes superiores às sanções 
previstas.
 No entanto, uma mudança significativa pode estar 

  O presidente da Anatel recentemente 
compartilhou informações cruciais em uma 
coletiva de imprensa, destacando questões críticas 
relacionadas à utilização da TV Box.
  A pergunta que paira no ar é se a TV Box está 
prestes a ser proibida em todo o Brasil. 
Antecipando a resposta, é  fundamental esclarecer 
que o uso da TV Box em si não é ilegal no país. 
Muitas empresas respeitáveis incorporam essa 
tecnologia em seus produtos de maneira 
totalmente legal. O problema surge quando os 
aparelhos de TV Box são empregados para 
transmitir sinais pirateados de TV e streaming.
O presidente da Anatel enfatizou que a TV Box em 
si não é uma tecnologia ilegal, e várias empresas 
brasileiras já a utilizam de maneira autorizada e 
certificada pela agência. Ele explicou: “Não há 
problema algum com essa tecnologia em si, mas 
sim com qualquer dispositivo que não cumpra a 
legislação brasileira. Existem produtos projetados 
para furtar o sinal de TV por assinatura.”

Primeira multa aplicada
  O alerta emitido pela Anatel está alinhado aos 
esforços da agência para combater a pirataria no 
Brasil. Recentemente, a Anatel aplicou a primeira 
multa da história a uma pessoa física envolvida no 

ANATEL EMITE COMUNICADO SOBRE O FIM DA TV BOX
A Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel) emitiu um alerta importante para os usuários de serviços de TV Box, trazendo preocupações sobre o futuro desses dispositivos no território brasileiro.

elevados custos envolvidos, que a Samarco, 
responsável pelo dano ambiental, não se propõe a 
cobrir.

Impacto a Longo Prazo na Região e na Saúde 
Pública 

O desastre ambiental não apenas reduziu a população 
de peixes no Rio Doce, mas também criou um cenário 
propício para a proliferação do mosquito transmissor da 
Dengue. As cidades de Ipatinga, Coronel Fabriciano, 
Timóteo e Marliéria continuam enfrentando altas taxas 
da doença, uma realidade que, segundo previsões, 
persistirá por anos.

  O recente aumento nos casos de Dengue em cidades 
do Vale do Aço, próximas ao Rio Doce, está sendo 
vinculado aos impactos ambientais causados pela 
Samarco, segundo especialistas na área. A análise 
sugere que a situação atual é uma consequência direta 
dos eventos ocorridos há mais de oito anos, afetando 
significativamente a saúde pública na região.

 Necessidade de Medidas de Recuperação 
Ambiental 
Os especialistas defendem que a remoção dos 
sedimentos do leito do rio seria uma ação crucial para 
mitigar os efeitos adversos na região. No entanto, 
reconhecem que tal operação é improvável devido aos 

SURTO DE DENGUE NO VALE DO AÇO ESTÁ RELACIONADO 
A DANO CAUSADO PELO ROMPIMENTO DA BARRAGEM DE 

FUNDÃO, DIZEM ESPECIALISTAS
O desastre ambiental não apenas reduziu a população de peixes no Rio Doce, mas também criou um cenário propício para a proliferação do mosquito transmissor da Dengue.
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Andreia Donadon Leal.  Mestre em Literatura e Doutora em Educação. Membro da ALACIB e da
 Academia Marianense de Letras. Contato: deiadonadon@yahoo.com.br

encardidas. Ar fétido. Imagino o número de ratos e 
baratas perambulando assustados. Ninguém quer 
morrer desse jeito, de jeito nenhum, a não ser os 
masoquistas. Não tenho apego desmedido, vou na 
hora H. Autoestima é o que queria falar com a 
moça do caixa. Desacelere ou procure outro 
emprego.
  Volto outro dia. Falei para minha professora que 
seria escritora. Ela riu. Disse que moça do interior 
tinha que caçar bom marido. Autoestima foi a 
palavra da educadora. 'Você tem em excesso'. 
Aprendi a dosar a autoestima. O homem tem 
autoestima em excesso que esqueceu da 
prevenção. Não existem salvadores, depois que as 
águas entornam. Quem vai acabar com esse caos? 
Fé nas orações, terapias e nos remédios para a 
saúde mental. Não fizeram o dever de casa, não 
amaram o próximo feito a si mesmos; não 

rezas sem fé, do carma? Santa Bárbara, rogai por 
nós! Enchente. Chove, alaga, desaba, desabriga. 
Volume de chuva além da conta. Quem mandou 
incendiar a mata? Jogaram lixo por todos os 
cantos. Campanhas educacionais sobre a correta 
acomodação do lixo, onde foram parar? Na boca 
de lobo entupida, na água que ocupa ruas e casas. 
Cansei! 
 Todo ano é a mesma previsão: chuva, 
desabrigados, mortes. Ainda não saí do 
supermercado. A fila do caixa aumenta.   A 
funcionária não almoçou nem foi ao banheiro. Tiro 
uma banana da sacola. Ela aceita, sem jeito. Não 
tem táxi disponível. Águas do céu caem mansas. 
Meu pé dói. Os sintomas da gastrite freiam meu 
estômago. A água turva que reflui sobre o passeio é 
misturada com esgoto; fede! Nunca vi tanto lixo 
flutuar. A garrafa de refrigerante surfa nas águas 

   Chove sem parar. Chuva mansa, torrencial, 
braba. Céu ensandecido. Esgotos entupidos. 
Avenidas alagadas. Pais perdem filhos, filhos 
perdem pais. Choro, lamentação, sofrimento. 
Casas desabadas, lama engole mobílias e vidas. 
Caio na rua. Sombrinha para um lado; compras 
para o outro. Procuro abrigo em supermercado. 
Noticiário. Televisor transmite imagens de 
desastre ao vivo. Moça do caixa bufa de raiva. 
Compro maçãs, enquanto aguardo a tempestade 
abrandar. Tento desviar o olhar da funcionária. Ela 
treme. Presumo que esteja estressada. 'Mês dos 
infernos, senhora. Perdi tudo...' Lamento. O que 
me resta dizer? Sinto. 
 Pelo bairro de cá, águas invadiram casas. Bueiros 
entupidos, lixo boiando na enxurrada. Olho 
desolada para o cenário caótico. Culpa do 
aquecimento global, do homem, da natureza, das 

perdoaram, não souberam conviver, dividir o pão, a 
renda, as despesas. A moça do caixa? Recordo sua 
expressão de cansaço. As ruas alagadas, o mau 
cheiro, a garrafa de refrigerante boiando. A 
descompensacão da autoestima e o humor 
rebaixado. Fecho a sombrinha. Entro na residência. 
Jornais e folhetos de vendas espalhados no terreiro. 
A caixa de correio, vazia. Apanho os papéis. Que 
aborrecimento! Sempre pedi para colocarem os 
jornais na caixa. Resiliência. Volta a chover. 
Amanhã vem mais. Quem mandou negligenciarem 
as  campanhas  educacionais  do  correto 
acondicionamento do lixo? Quem deixou edificar 
em encostas e entorno de mananciais?

CHUVAS DE VERÃO 
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Telefone: 313557-2937 
Endereço: R. do Catete, 427 - MARIANA - MG

solianedias_instituto

ONDE SUA BELEZA NATURAL SE DESTACA

  Endereço: Rua Direita, 105 - Centro - Mariana/MG

Telefone: (31) 35572518 / WhatsApp: (31)982330881

Novidades
toda

semana!
Preço e 

qualidade em 
um só lugar!

COMPRA E VENDA DE IMÓVEIS EM 2024: ENTENDA 
OS PROCESSOS PARA TRANSAÇÕES SEGURAS

Especialistas esclarecem documentações e etapas necessárias na aquisição de imóveis.

importante para garantir a segurança da 
transação”, afirma Oliveira, ressaltando a assessoria 
oferecida pelo QuintoAndar nesse processo.

3. A Importância da Escritura Pública e 
Contrato de Financiamento
A Escritura Pública é necessária em compras à vista, 

enquanto o Contrato de Financiamento é utilizado 
em aquisições com financiamento imobiliário. “A 
Lei prevê que o processo de compra e venda de um 
imóvel que custe acima de trinta vezes o salário 
mínimo deve ser feito por escritura pública, sob 
pena de ser anulado”, alerta Weydson.

4. Registro no Cartório: Finalizando o Processo

Com o contrato definitivo, o comprador deve 
providenciar o registro no cartório, apresentando os 
documentos necessários e comprovantes. "O 
processo pode ser complexo, por isso é importante 
contar com um corretor ou imobiliária de 
confiança", recomenda Weydson, destacando o 
suporte oferecido pelo QuintoAndar.
Em resumo, a compra e venda de imóveis requer 
atenção especial às documentações, etapas legais e 
consultoria de profissionais qualificados, 
assegurando uma transação segura e transparente 
para todas as partes envolvidas.

conclusão da transação.

2. Diligência Imobiliária e Segurança na 
Transação
Uma etapa crucial é a Diligência Imobiliária, que 
envolve a verificação documental e técnica das 
certidões do imóvel e do vendedor. “Essa etapa é 

  A aquisição de um imóvel em 2024 exige uma série 
de cuidados e documentações para assegurar uma 
transação segura e transparente. Com a recente 
queda da taxa Selic, muitos brasileiros veem a 
oportunidade de realizar o sonho da casa própria, 
mas é essencial compreender os processos 
envolvidos para evitar contratempos.

1. Compreendendo as Etapas de Compra e 
Venda
O gerente de Operações Jurídicas de Compra e 
Venda do QuintoAndar, Weydson Oliveira, destaca 
a importância do compromisso de compra e venda, a 
escritura pública e o contrato de financiamento, 
ressaltando suas diferenças e momentos de 
aplicação. "É um documento contratual que tem 
como objetivo alinhar e regular as futuras 
condições da negociação", explica Weydson sobre o 
compromisso de compra e venda. Este documento, 
apesar de não transferir a propriedade, é 
fundamental para a segurança das partes até a 

ANVISA INICIA CONSULTA PÚBLICA 
SOBRE REGULAMENTAÇÃO DE BULAS 

DIGITAIS
Sugestões podem ser encaminhadas até 19 de março de 2024.

acesso a informações adicionais, como vídeos 
e outras instruções que ajudem no uso 
adequado do medicamento.
  Segundo a Anvisa, o objetivo da medida é 
melhorar o acesso à bula e a outras 
informações por meios digitais, promovendo 
uma abordagem mais abrangente para o uso 
responsável de medicamentos.
As contribuições podem ser enviadas por meio 
de formulário no site da Anvisa. Após o 
período de sugestões, a Anvisa avaliará as 
contribuições e publicar um relatório de 
análise sobre a consulta pública.

  Iniciou na quarta-feira (10/01), o prazo de 
envio de contribuições para a consulta pública 
da Agência Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) sobre a regulamentação das bulas 
digitais de medicamentos. As sugestões 
podem ser encaminhadas até o dia 19 de março 
de 2024.
 A medida abre caminho para a dispensa de 
bulas impressas nas embalagens de certos 
medicamentos. A proposta é que seja incluído 
nas embalagens de medicamentos um código 
de barras bidimensional (QR Code) para 
leitura rápida. O link também permitirá o 
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Já deu uma passadinha na nossa loja? 
Corre lá e surpreenda-se ! 

Muitas novidades e preços incríveis.

Endereço: Rua Josafá Macedo - 74 - centro / Telefone: (31)9 8454-4167 

@storearmodas

SAÚDE: VACINA RECOMBINANTE ZALIKA CONTRA 
COVID-19 É REGISTRADA PELA ANVISA

Imunizante poderá ser usado em pessoas a partir de 12 anos de idade.

atualmente apenas à vacina Sputnik, já que a 
Covaxin chegou a ter essa modalidade de 
autorização, mas foi suspensa em julho de 2021.
  De acordo com a Anvisa, a vacina recombinante 
Zalika é monovalente para o vírus SarsCov-2 
original e ainda não é capaz de imunizar contra a 
variante XBB 1.5, conforme a atual recomendação 
feita pela Organização Mundial da Saúde (OMS), 

por isso ainda passará por atualização este ano, 
para cumprir um termo firmado entre o órgão 
regulador brasileiro e a farmacêutica.
Para ser incorporada ao Programa Nacional de 
Imunizações (PNI), mantido pelo governo federal, 
a vacina recombinante Zalika ainda precisará 
passar por uma avaliação do Ministério da Saúde.

Spikevax bivalente. Também têm registro 
definitivo na forma do consórcio Covax Facility, 
as vacinas Pfizer/Biontech, Astrazeneca, Janssen, 
Moderna, Sinopharm, Sinovac.
  A CoronaVac (Butantan) também é autorizada 
para uso no país, mas apenas para modalidade 
emergencial. Outra forma de autorização existente 
é a de importação excepcional concedida 

  A nova vacina contra covid-19 registrada pela 
Agência Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa), na última segunda-feira (08/01), é 
fabricada pelo Instituto Serum, da Índia, e 
registrada pela empresa brasileira Zalika 
Farmacêutica. O imunizante poderá ser usado em 
pessoas a partir de 12 anos de idade, e será 
administrado em duas doses, com intervalo de 21 
dias, e reforço após 6 meses, para maiores de 18 
anos de idade.
  A tecnologia empregada na vacina Zalika é 
chamada recombinante, por ter suas moléculas 
formadas pela combinação de duas fontes 
diferentes. Nesse caso, o antígeno de proteína S 
(spike), uma substância capaz de promover 
resposta do sistema imunológico, e o adjuvante à 
base de saponina, que permite a mistura que 
potencializa a produção dos anticorpos. Essa 
forma de produção traz mais segurança para 
dentro da indústria farmacêutica, explica a Anvisa.
Segundo nota divulgada pela Anvisa, para ser 
registrada, a vacina apresentou eficácia na fase 3 
de estudo, a última etapa antes da aprovação, com 
variação entre 79,5%, para estudo conduzido nos 
Estados Unidos na população entre 12 e 17 anos 
de idade, a 90,4%, em estudo nos Estados Unidos 
e México, na população adulta.
  O novo imunizante é o sexto a receber o registro 
individual definitivo da Anvisa. Além dele, têm 
esse tipo de autorização as vacinas Comirnty 
Ipfizer/Wyeth, Comirnaty bivalente (Pfizer), 
J a n s s e s  Va c c i n e  ( J a n s s e n - C i l a ) , 
Oxford/Covishield (Fiocruz e Astrazeneca) e 
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JANEIRO ROXO E BRANCO MARCAM O COMBATE A 
HANSENÍASE E OS CUIDADOS COM A SAÚDE MENTAL

O ano de 2024 se inicia com as efetivas de campanhas do Janeiro Roxo e Branco.

manchas indolores ou com alteração de 
sensibilidade à temperatura na pele. 
As ações do mês objetivam esclarecer sobre o 
diagnóstico e tratamento adequado, que é 
oferecido gratuitamente em todos os postos de 
saúde, bem como ampliar a divulgação dos 
sintomas e promover discussões sobre os 
estigmas acerca da doença. 

Janeiro Branco
 Os cuidados com a saúde mental devem ser 
constantes, mas, em janeiro, os profissionais 
atuam para promover atividades que visam o 
bem-estar emocional da população através do 
despertar, educar e refletir sobre os sentimentos, 
as relações e a própria vida.

   Secretaria de Saúde, desenvolve ações de 
conscientização sobre a importância do 
combate à hanseníase e dos cuidados com a 
saúde mental e emocional, durante o mês das 
campanhas Janeiro Branco e Roxo. 
 As atividades de sensibilização, que incluem 
palestras, rodas de conversa e dinâmicas, são 
conduzidas pelas Unidades Básicas de Saúde 
(UBS), na sede e nos distritos. As unidades de 
saúde da família são a porta de entrada para o 
tratamento e acolhimento do paciente.

Janeiro Roxo
 A hanseníase é uma doença infecciosa e 
contagiosa que afeta a pele, as mucosas e os 
nervos. O principal sintoma é o aparecimento de 

ESPORTE: INSCRIÇÕES ABERTAS 
PARA A 33ª CORRIDA DA RESSAQUINHA

Inscrições devem ser realizadas até essa sexta-feira 12 de janeiro.

3 e 8 anos fazem o percurso 200 metros, na faixa 
etária entre 9 e 15 anos é de 2 km. As inscrições 
são gratuitas e podem ser feitas através deste link:
 https://docs.google.com/forms/u/0/d/1dB6pzNC
z3TJ4oRkE6as6_0WP3UjaVS1mx8uQsuvTl-
8/viewform?edit_requested=true. O limite de 
inscritos é de 120 pessoas.

  Crianças e adolescentes, entre 3 e quinze anos, 
podem se inscrever na 33ª Corrida da 
Ressaquinha. Estão abertas as inscrições para a 
33ª edição da Corrida da Ressaquinha. O evento 
acontece em 18 de fevereiro, às 8h30, e antecede 
a 39ª Corrida da Ressaca. 
  A largada é Praça Gomes Freire. Crianças entre 

OBRAS: PREFEITURA DE MARIANA 
DEBATE CÓDIGO DE OBRAS DO MUNICÍPIO

Evento acontece no Centro de Convenções nesta sexta-feira 12.

  A Secretaria de Obras e Gestão Urbana, irá 
debater o Código de Obras de Mariana na sexta-
feira (12/01). Previsto no Projeto de Lei 
Complementar 011/2023, a normativa visa 
disciplinar a execução de reformas, restauros, 
ampliações e demolições no município. 
  O evento acontece na Secretaria de Obras, 
localizada no Centro de Convenções Alphonsus 
de Guimarães, 2º Andar), às 14h. São 
convidados engenheiros, arquitetos e técnicos 
do setor que pretendem contribuir com o debate. 

Reunião 
Data: Sexta-feira (12/01)
Horário: 14h 
Local: Secretaria de Obras
(Centro de Convenções Alphonsus de 
Guimarães, 2º andar)
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COLÔNIA DE FÉRIAS: SECRETARIA DE 
ESPORTES DO MUNICÍPIO DE MARIANA 

PROMOVE COLÔNIA DE FÉRIAS EM DUAS 
COMUNIDADES

Durante as férias escolares, crianças e adolescentes podem participar de colônia de férias em dois polos.

Mariana, as atividades ocorrem de 22 a 26 de janeiro, 
das 8h30 às 11h30 para inscritos de 6 a 10 anos; das 
13h30 às 16h para aqueles de 11 a 15 anos.
 As vagas são limitadas a 200 participantes, as 
inscrições podem ser feitas através do formulário 
disponível presencialmente na Secretaria Municipal 
de Esportes (Rua Vicente de Paulo, nº 130, no Bairro 
Vila Aparecida).

  A atividade de recreação realizada pela Prefeitura de 
Mariana, através da Secretaria de Esportes, está com 
inscrições abertas até sexta-feira (12/01). 
 Entre 15 e 19 de janeiro, a E. M. Dom Oscar, no bairro 
Cabanas, abre as portas para a comunidade. As 
atividades contemplam crianças entre 6 e 10 anos, das 
8h30 às 11h30. Durante a tarde, entre 13h30 às 16h, 
destinam-se os adolescentes de 11 a 15 anos. Na Arena 

GOLPE DO IPVA: VEJA O QUE FAZER PARA NÃO PAGAR 
BOLETO FALSO E PERDER DINHEIRO

Atenção: boleto do imposto é emitido pelo próprio motorista no site da Secretaria da Fazenda ou Detran.

vítimas, que achando ser o documento oficial, 
acabam fazendo o pagamento do valor 
informado.
Esses boletos são enviados por e-mail, link 
em mensagens de texto e até pelos Correios. O 
suposto documento é bem similar ao original, 
com logotipos e informações que parecem ser 
de um órgão oficial.
 Os golpistas, segundo os órgãos de defesa do 
consumidor, também têm se aproximado das 
vítimas por meio de telefonemas ou 
mensagens de uma pessoa que se faz passar 
por um funcionário do governo ou do Detran 
(Departamento Estadual de Trânsito).
  Essa pessoa disfarçada avisa a vítima de que 
ela está atrasada no pagamento do IPVA 2023 
e solicita o pagamento imediato para evitar 
complicações. Em seguida, é pedido que a 
vítima forneça informações pessoais ou 
finance i r a s ,  ou  env ie  d inhe i ro  po r 
transferência bancária ou cartão de crédito.
 No entanto, em qualquer um dos casos, ao 
pagar o boleto falso, as vítimas estarão 
enviando o dinheiro diretamente aos 
golpistas.
Como se proteger?
 Importante ressaltar que o boleto do IPVA é 
emitido pelo próprio motorista pelo site da 
Secretaria de Fazenda do estado onde o carro 
foi emplacado. O serviço também é obtido 
nos Detrans estaduais.
  Fica a critério do contribuinte escolher qual a 
melhor forma para quitar o IPVA: à vista ou 
parcelado. Em nota, a Sefaz (Secretaria de 
Fazenda do Estado de São Paulo) informa que 

“não envia qualquer t ipo de boleto 
relacionado ao IPVA”.
Os proprietários de veículos registrados no 
estado de São Paulo podem conferir o valor 
do imposto em toda a rede bancária, aponta a 
Sefaz-SP. “Além do site da Sefaz, a consulta 
pode ser realizada nos terminais de 
autoatendimento, internet banking e 
aplicativos de celular disponibilizados pelos 
bancos, bastando informar o número do 
Renavam [Registro Nacional de Veículos 
Automotores]”. Os débitos podem ser pagos 
em agências  lo tér icas  e  em bancos 
tradicionais.
  Victor Mahon, sócio da Zapay, startup 
focada em auxiliares motoristas de veículos a 
pagar os débitos, afirma que o consumidor 
sempre precisa desconfiar quando receber 
boleto de um remetente desconhecido. Deve 
também redobrar a atenção quando é 
contatado por alguém que diz ser do governo 
ou do departamento de trânsito. “Não envie 
dinheiro ou forneça informações pessoais. 
Em vez disso, entre em contato com o 
departamento de trânsito ou o governo local 
para verificar a veracidade da solicitação”, 
orienta.
“Algumas mensagens remetem a páginas 
falsas de sites do governo. Para ter a garantia 
de que estará acessando o site oficial, não 
clique nesses links. Opte sempre por digitar, 
no próprio navegador da internet, o endereço 
do site que deseja acessar, e assim terá a 
garantia de que estará acessando o site 
oficial”, complementa Mahon.

e é uma das primeiras obrigações financeiras 
pelas quais o contribuinte precisa arcar a cada 
novo ano.
  Órgãos de defesa do consumidor observam que a 
prática mais comum dos golpistas tem se 
concentrado no envio de boletos falsos às 

  Criminosos têm se aproveitado do início do 
calendário de pagamento do IPVA (Imposto 
Sobre a Propriedade de Veículos Automotores) 
para aplicar golpes contra os contribuintes. O 
imposto é administrado pelas secretarias de 
Fazenda dos 26 estados, além do Distrito Federal, 
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Endereço: Rua Antônio Alves - 15 - São Cristóvão

Tel: 99959-9564Tel: 99959-9564

LAVA JATO 2 AMIGOS

ALUNOS DO ENSINO MÉDIO PODEM RECEBER BOLSA 
A PARTIR DE MARÇO

Poupança para estimular desempenho escolar tem R$ 6,1 bilhões em fundo.

ao programa e o atestamento da frequência e 
desempenho escolares dos alunos beneficiados.
  Os recursos que a União usará para bancar essa 
política virão dos superávits financeiros do 
Fundo Social (FS). Criado para receber recursos 
do governo federal com exploração do petróleo 
do pré-sal, esse fundo prevê o financiamento de 
ações em outras áreas, como saúde pública, 
ciência e tecnologia, meio ambiente e mitigação 

e adaptação às mudanças climáticas.  
  No mês passado, Camilo Santana, já havia 
anunciado a transferência, pelo Ministério da 
Fazenda, de R$ 6,1 bilhões para o fundo que 
custeará o programa, que foi batizado de 
Poupança de Incentivo à Permanência e 
Conclusão Escolar para Estudantes do Ensino 
Médio público, o Pé-de-Meia.

Novo Ensino Médio

  Sobre o projeto de lei que mexe nas regras do 
novo ensino médio, cuja votação do relatório foi 
adiada para ser votada este ano, Camilo Santana 
defendeu que o Congresso Nacional leve em 
conta o que foi apresentado na consulta pública 
realizada com estudantes, comunidades e 
educadores ao longo do ano passado, e depois 
enviado como projeto de lei pelo presidente da 
República. Ocorre que a proposta apresentada 
pelo deputado federal Mendonça Filho (União 
Brasil-PE), relator do PL, foi bastante 
modificada em relação ao texto original. 
Mendonça Filho era ministro da Educação do 
governo Michel Temer quando o novo ensino 
médio foi proposto, em 2017, e praticamente 
manteve os mesmos parâmetros vigentes.
"Nós vamos abrir novamente o diálogo com o 
presidente da Casa [Câmara dos Deputados], 
com o relator, que é o ex-ministro Mendonça 
Filho. Vamos novamente dialogar com o 
Parlamento para que a gente possa aprovar o 
projeto que foi encaminhado. Até porque não foi 
um projeto construído apenas pelo presidente, 
pelo Ministério [da Educação]. Foi um projeto 
construído por várias instituições, desde os 
estados, os professores, os secretários, os 
estudantes".

conclusão de cada ano letivo, mas o saque, nesse 
caso, só poderá ser feito após a conclusão de 
todo o ensino médio.
  O aluno ainda deverá ter uma frequência 
escolar de 80% dos dias letivos, sem reprovação. 
Além disso, deverá participar de exames como o 
Sistema de Avaliação da Educação Básica 
(Saeb) e o Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem). Caberá aos governos estaduais a adesão 

  O ministro da Educação, Camilo Santana, 
afirmou na última terça-feira (09/01) que o 
governo prevê o início do pagamento de 
incentivo aos estudantes pobres do ensino 
médio a partir de março. O valor individual do 
benefício ainda deverá ser detalhado em 
regulamentação, e após o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva sancionar o texto da Medida 
Provisória (MP) que institui o programa e que 
foi aprovada pelo Congresso Nacional em 
dezembro do ano passado.
"Nós estamos trabalhando para que, a partir de 
março, os estudantes já comecem a receber o 
pagamento. Esse é o calendário, nós estamos 
trabalhando porque isso envolve Caixa 
Econômica Federal, envolve também os 
estados, para que a gente possa executar esse 
programa", afirmou a jornalistas, no Palácio do 
Planalto, após participar de reunião com o 
presidente da República. "Esta é a etapa [do 
ensino básico] onde há mais abandono e evasão 
escolar, principalmente o primeiro ano do 
ensino médio", argumentou o ministro.
  A MP enviada pelo governo e aprovada pelo 
Congresso prevê o incentivo para os estudantes 
cadastrados no Cadastro Único de Programas 
Sociais (CadÚnico), que seja contemplado pelo 
Bolsa família, ou para jovens de 19 a 24 anos 
matriculados no programa Educação de Jovens 
e Adultos (EJA). O esperado é que o benefício 
alcance cerca de 2,5 milhões de jovens.

Auxílios
  O programa prevê o pagamento de dois tipos de 
auxílio. O primeiro será pago mensalmente, ao 
menos por nove meses ao ano, e poderá ser 
sacado a qualquer momento. O segundo 
pagamento previsto é anual, feito ao final da 
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Endereço: Rua Aleijadinho - 391 - centro - Mariana/MG

Qualidade

Preço Justo

Telefone: 35573733 / 971944913

PIX EM EVIDÊNCIA: TRANSAÇÕES VIA DOC TERMINAM 
NA PRÓXIMA SEGUNDA-FEIRA

Com sucesso do Pix, ferramenta tornou-se obsoleta nos últimos anos.

instantânea do Banco Central sem custo para 
pessoas físicas. Criado em 1985, o DOC permite o 
repasse de recursos até as 22h, com a transação 
sendo quitada no dia útil seguinte à ordem. Caso 
seja feito após esse horário, a transferência só é 
concluída dois dias úteis depois.

Estatísticas
 Segundo levantamento da Federação Brasileira de 
Bancos (Febraban), com base em dados do Banco 
Central, as transações via DOC somaram 18,3 
milhões de operações no primeiro semestre de 
2023, apenas 0,05% do total de 37 bilhões de 

operações feitas no período.
 Em número de transações, o DOC ficou bem atrás 
dos cheques (125 milhões), da TED (448 milhões), 
dos boletos (2,09  bilhões), do cartão de débito (8,4 
bilhões), do cartão de crédito (8,4 bilhões) e do Pix, 
a modalidade preferida dos brasileiros, com 17,6 
bilhões de operações.
 Utilizada principalmente para transferência de 
grandes valores, a Transferência Eletrônica 
Disponível (TED) continuará em vigor. Criada em 
2002, a TED permite o envio dos recursos entre 
instituições diferentes até as 17h dos dias úteis, com 
a transação levando até meia hora para ser quitada.

agendamento do DOC vai até 29 de 
fevereiro, quando os bancos terminam de 
processar os pagamentos, encerrando o 
sistema definitivamente.
 Além do DOC, deixará de ser oferecida, 
também as 22h de segunda-feira,  a 
Transferência Especial de Crédito (TEC), 
modalidade por meio da qual empresas 
podem pagar benefícios a funcionários e que 
também está em desuso.
 Nos últimos anos, o DOC e a TEC perderam 
espaço para o Pix, sistema de transferência 

  Após quatro décadas de existência, a 
transferência via Documento de Ordem de 
Crédito (DOC) acabará na próxima segunda-
feira (15/01), às 22h. Nesse horário, os 
bancos deixarão de oferecer o serviço de 
emissão e de agendamento, tanto para 
pessoas físicas como jurídicas, para 
transferência entre instituições financeiras 
distintas.
 No ano passado, as instituições bancárias 
haviam anunciado o fim da modalidade de 
t r a n s f e r ê n c i a .  A d a t a  m á x i m a  d e 

corte em que questionava a jurisdição inglesa. A 
partir de agora, nenhum dos réus poderá se retirar do 
processo. Não há perspectiva de acordo na audiência 
que tem o caráter de gerenciamento.
  O escritório Pogust Goodhead, que representa 700 
mil vítimas, também participará da audiência. Os 
advogados representam 66% pessoas atingidas, 
dentre elas quilombolas e indígenas, 23% dos 
municípios, 10% empresas e 1% das instituições 
religiosas e autarquias. A indenização está avaliada 
em R$ 230 bilhões de reais ou US$ 44 bilhões.
  O horário oficial ainda não foi divulgado, mas a 
princípio as audiências ocorrerão de 9h às 16h nos 
dois dias. Após as sessões, a juíza não tem um prazo 
definido para apresentar sua decisão, mas, em geral, 
o período é de 15 dias.

  A Justiça Inglesa realizará mais uma audiência 
relacionada ao processo sobre o rompimento da 
barragem da Samarco, em Mariana. A Case 
Management Conference ou Audiência para 
Gerenciamento do Caso está marcada para acontecer 
nos dias 31 de janeiro e 01 de fevereiro, em Londres. 
As partes vão discutir a condução do processo, o 
conteúdo que será apresentado no julgamento de 
outubro deste ano, prazos, planejamento das 
próximas audiências e cronogramas. A sessão será 
na Corte de Tecnologia e Construção, conduzida 
pela juíza Finola O'Farrell DBE.
  As mineradoras BHP e Vale, que sãos rés, atuarão 
por meio de suas respectivas equipes de defesa. A 
Vale tentou ser retirada da ação internacional, mas 
perdeu todos os recursos apresentados perante a 

DEPOIS DE ANOS: PRÓXIMA 
AUDIÊNCIA SOBRE MARIANA NA 
JUSTIÇA INGLESA SERÁ NO FIM 

DO MÊS
O encontro para gerenciamento do caso vai definir os próximos prazos, datas e condução do processo.
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realizar alterações de dados ou regular a situação 
cadastral quando houver a indicação de pendências. 
As novas regras estabelecem que o CPF poderá 
apresentar as seguintes situações: regular (sem 
inconsistência cadastral e com a entrega da 
Declaração de Ajuste Anual do Imposto sobre a 
Renda da Pessoa Física - DIRPF- em dia); pendente 

de regularização (DIRPF obrigatória não foi 
entregue); suspenso (inconsistência cadastral); 
cancelado (multiplicidade de inscrição); titular 
falecido (após certidão de óbito); e nulo (fraude). O 
pagamento de tributos não altera a situação do CPF, 
portanto pendência financeira não afeta os serviços 
associados ao identificador, como emissão da CIN 
ou o acesso a benefícios como o do INSS e o Bolsa 
Família.

Regularização

  É possível consultar a situação cadastral no site da 
Receita Federal. Em casos em que o cadastro 
apareça “pendente de regularização” é possível 
identificar qual o ano que a declaração do Imposto 
de Renda deixou de ser entregue, por meio do portal 
e-CAC, com o uso de uma conta Govbr. Depois é 
possível entregar a declaração pelo e-CAC, ou pelo 
aplicativo Meu Imposto de Renda, por celular ou 
tablet.
  Para casos em que conste a situação “suspenso”, é 
necessário fazer o pedido de regularização no site e 
agendar a entrega da documentação comprobatória 
da alteração na Receita Federal ou enviar os 
documentos pelo e-mail:
 atendimentorfb.08@rfb.gov.br, após consultar o 
que é preciso apresentar.
  Para correção de CPF incluído indevidamente na 
situação “titular falecido” ou “cancelado” é 
necessário agendar atendimento.

CPF. De acordo com o governo federal, o uso do 
cadastro como número único de identificação 
deverá substituir integralmente o antigo Registro 
Geral (RG) até 2033.

Situação cadastral
  Depois de inscrito, o cidadão poderá apenas 

   A Receita Federal publicou na quarta-feira 
(10/01), no Diário Oficial da União uma 
atualização das principais instruções normativas 
que tratam da inscrição e participação no Cadastro 
de Pessoas Físicas (CPF).
  Gerenciado pela Secretaria Especial da Receita, a 
participação no cadastro é gratuita e só era 
obrigatória para pessoas físicas que mantivessem 
relação tributária no Brasil, ou que constassem 
como dependentes ou alimentados em declaração 
de Imposto de Renda, além de outras condições 
como abertura de contas,  realização de 
investimentos ou operações imobiliárias, por 
exemplo. Também era possível a inscrição 
voluntária.
  A lei que estabelece a inscrição do CPF como 
número único de identificação foi sancionada há 
um ano. Desde então, os órgãos responsáveis pela 
emissão da Carteira de Identidade Nacional (CIN) 
passaram a trabalhar com a Receita Federal na 
revisão de dados cadastrais e biométricos e 
inscrição de cidadãos que não constem na base de 
dados.

Nascimento
  Com a mudança, pessoas naturais do Brasil, no 
momento de registro de nascimento, já deverão ser 
inscritas na base de dados da Receita Federal, 
gerando um identificador único numérico que não 
poderá ser alterado e nem gerado mais de uma vez, 
ou seja, uma pessoa nunca poderá ter mais de um 

COMÉRCIO
DE METAIS GS

COMPRA E VENDA DE SUCATA, MATERIAIS( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), LATINHA, METAL, BATERIA, 

ALUMÍNIO EM GERAL E SUCATA DE FERRO 

Telefones:

(31) 98251-6976/ (31)98742-0598

(31) 98893-2948

SAIBA COMO REGULARIZAR O SEU CPF
Atualização foi publicada na quarta-feira no Diário Oficial da União.

que sejam substituídos por veículos em até 10 
anos de uso, visto que, este é parte essencial 
de uma sociedade, de grande importância e 
deve garantir o direito de ir e vir dos seus 
cidadãos com segurança e conforto.
  O tema foi tratado em audiência pública 
realizada na última terça-feira (09/01), 
através do posicionamento do prefeito de 
Mariana, Celso Cota Neto (MDB), que 
destacou a importância da qualidade do 
serviço prestado em relação ao transporte 
público municipal. 
  Para o vereador Ediraldo Ramos, “é preciso 
que os usuários do transporte público 
municipal percorram nossa cidade e distritos 
em veículos que garantam a segurança. 
Precisamos entregar um serviço público de 
qualidade e sobretudo com precisão. Nossa 
população necessita de qualidade e 
melhorias no Programa Tarifa Zero, para 
isso é necessário o empenho do poder 
executivo para que essa situação seja 
resolvida.” Sinaliza, Ediraldo.

municipal com mais de 10 anos de uso.
  Tal indicação visa atender as reclamações de 
nossos munícipes. Considerando que parte da 
frota dos ônibus utilizados no transporte 
público coletivo municipal, alguns se 
encontram em estado precários, necessitando 

  A indicação do vereador Ediraldo Pinico, 
apresentada ainda em 2022, sugere ao 
Excelentíssimo Senhor Prefeito junto a 
Secretaria competente versando sobre a 
necessidade de que sejam substituídos os 
ônibus do transporte público coletivo 

INDICAÇÃO DO VEREADOR EDIRALDO PINICO SUGERE SUBSTITUIÇÃO 
DE ÔNIBUS DO TRANSPORTE COLETIVO COM MAIS DE 10 ANOS DE USO

Indicação será atendida, segundo o parlamentar e trará mais conforto para os usuários.
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financeiro no qual foi vítima foi favorecido por 
falha das três instituições financeiras que, 
segundo ela, permitiram a abertura e a 
manutenção de contas correntes pelos 
fraudadores e, por isso, foram realizadas 
transferências ilegais e pagamentos.
 As instituições financeiras contestaram que o 
ocorrido havia sido descuido da mulher, por ela 
não desconfiar do risco de golpe nas transações, 
o que favoreceu o êxito das fraudes por parte dos 

golpistas. O juiz responsável pela sentença, no 
entanto, pontuou que ”essa falha no serviço 
emerge o direito da parte autora em reaver as 
quantias relativas às transações fraudulentas”.
Ainda cabe recurso contra a decisão. Entramos 
em contato com as instituições financeiras 
envolvidas na ação, mas não obteve resposta até 
a publicação desta reportagem. O espaço segue 
em aberto. O processo tramita com o número 
5052156-62.2023.8.13.0024 no TJMG.

 Nos autos do processo, a vítima narra que o 
Banco Inter e o Banco Pan reconheceram que 
houve a falha e confirmaram, ainda, que as 
contas eram utilizadas por golpistas. Sendo 
assim, elas restituíram em parte a quantia que 
havia subtraída da conta da vítima. Já o Stone 
Pagamentos, também presente no processo, se 
limitou a argumentar que não possuía qualquer 
responsabilidade pelo o que ocorreu.
 Assim, a mulher alega na Justiça que o prejuízo 

  A Turma Recursal Temporária de Belo 
Horizonte, do Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG), condenou o banco Pan S/A, a 
Inter Pagamentos S/A e a Stone S/A a pagar uma 
indenização em R$ 8 mil, por danos morais, a 
uma mulher que foi vítima de um golpe aplicado 
pelo WhatsApp e perdeu mais de R$ 20 mil. 
Além disso, o Tribunal determinou que a mulher 
seja ressarcida pelo valor perdido.
 A decisão da Turma confirmou a sentença 
proferida pelo juiz Rodrigo Moraes Lamounier 
Parreiras, do Juizado Especial Cível de Belo 
Horizonte.
 Em sua sentença, Parreiras ressalta que as 
entidades contribuíram ativamente para o golpe 
ao permitirem a abertura das contas recebedoras 
das transferências sem a verificação da 
idoneidade dos correntistas e das respectivas 
documentações no momento das contratações 
virtuais.
 Para Parreiras, as formas inseguras de 
contratação de serviços bancários adotados 
pelas instituições financeiras presentes no 
processo e outros bancos digitais, com o uso de 
contratos virtuais, pautados na rapidez e sem 
certificação oficial de identidade e firma, 
constituem risco do empreendimento, fazendo 
recair sobre elas a responsabilidade por danos.
 Nos autos, a vítima narra que, em agosto de 
2022, recebeu mensagens no WhatsApp de uma 
pessoa que estava passando por seu irmão e que 
solicitou inúmeras transferências bancárias via 
PIX. Por acreditar na veracidade das mensagens, 
efetuou três transferências via PIX de sua conta 
poupança mantida no Banco do Brasil para 
contas mantidas na Stone, Inter e Pan.
  Logo que percebeu que havia sido vítima de um 
golpe, a mulher formalizou uma reclamação na 
Delegacia Especializada de Combate à 
Corrupção e às Fraudes, formalizando 
reclamação com o banco de origem e com as 
instituições financeiras de destino das 
transferências, além de ter buscado auxílio junto 
ao órgão de proteção ao consumidor. O Banco do 
Brasil, em que ela é correntista, no entanto, não 
se tornou réu da ação.

Endereço: Rua topázio - Morada do Sol - Mariana/MG

GOLPE: BANCOS DEVEM INDENIZAR MULHER QUE 
PERDEU R$ 20 MIL EM GOLPE VIA WHATSAPP, DIZ TJMG

Justiça mineira determinou o ressarcimento da quantia perdida pela vítima e pagamento de R$ 8 mil por danos morais.
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Clínica Moderna Odontologia | Dr. Lucas Sales

Agende sua avaliação: (31)981052121

▪Clínica Geral
▪Ortodontia

▪Implantodontia
▪Odontologia Estética

clinicamoderna_

Conheça o Ultraformer III um equipamento avançado, que oferece 
resultados excepcionais em procedimentos de rejuvenescimento 
facial e corporal sem a necessidade de intervenções cirúrgicas.

INVESTIMENTOS ESTRATÉGICOS PARA O 
DESENVOLVIMENTO EM MARIANA

Vereadora Sônia Azzi destina 480 mil reais de sua verba impositiva, beneficiando a saúde e entidades sociais no município.

Paulo e a CAMAR (Associação de Catadores de 
Material Reciclável) foram agraciados com 
investimentos visando fortalecer suas ações e 
contribuir para o bem-estar coletivo.
 A verba impositiva desempenha um papel 
estratégico na atuação parlamentar, permitindo que 
representantes, como Sônia Azzi, atendam 
demandas essenciais da população de maneira 
direcionada. Em entrevista exclusiva, a vereadora 
ressaltou a importância de uma gestão transparente e 
focada nas reais necessidades dos munícipes.
  Essa iniciativa não apenas evidencia a 
responsabilidade fiscal e social da parlamentar, mas 
também destaca a relevância de investimentos 
conscientes para o desenvolvimento integral da 
cidade. Sônia Azzi reforça seu compromisso em 
contribuir para uma Mariana mais forte e conectada 
com as aspirações de sua população.

  Numa demonstração de comprometimento com o 
progresso local, a vereadora Sônia Azzi canalizou, 
no ano de 2023, um montante expressivo de 480 mil 
reais provenientes de sua verba impositiva para áreas 
importantes em Mariana. Dentre esses recursos, 
metade foi direcionada ao Hospital Monsenhor 
Horta, com o intuito de elevar a qualidade dos 
serviços de saúde oferecidos à comunidade.
  Os 240 mil reais alocados para o Hospital 
Monsenhor Horta representam um investimento 
estratégico na modernização da infraestrutura 
médica, proporcionando uma identificação precisa 
de patologias e embasando decisões médicas de 
forma mais criteriosa.
   A outra metade dos recursos foi destinada a 
instituições sociais fundamentais para o tecido 
comunitário. A Casa Lar Estrela, Bombeiros 
Voluntários, Sociedade Musical São Vicente de 

dois meses a um ano de prisão, além do 
pagamento de multa.
 O TSE também quer garantir às agências 
de checagem que assinarem acordos de 
cooperação com o tribunal o poder de 
classificar conteúdos como falsos, 
verdadeiros ou descontextualizados.

 A audiência pública sobre o tema será 
realizada entre os dias 23 e 25 de janeiro e 
será comandada pela ministra Cármen 
Lúcia, que presidirá o TSE durante as 
eleições municipais de outubro. No pleito, 
serão eleitos prefeitos, vice-prefeitos e 
vereadores.

retirar o material da internet e realizar a 
devida apuração dos responsáveis pela 
publicação. As plataformas também devem 
ficar proibidas de impulsionar postagens 
com desinformação.
 Pelas regras iniciais, a manipulação de 
conteúdo poderá ser punida com pena de 

  O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) deve aprovar neste ano 
uma resolução para regulamentar o uso da inteligência artificial 
durante as eleições municipais de outubro. A data para votação 
da resolução ainda não foi definida, mas as regras serão 
discutidas em uma audiência pública que será realizada pelo 
tribunal no final deste mês.
  O TSE pretende garantir a proibição da manipulação de vozes e 
imagens de conteúdo sabidamente inverídico para divulgação 
de desinformação contra a lisura das eleições e de propaganda 
negativa contra candidatos e partidos nas redes sociais e na 
propaganda eleitoral.
  O objetivo é evitar a circulação de montagens de imagens e 
vozes produzidas por aplicativos de inteligência artificial para 
manipular declarações falsas de candidatos e autoridades 
envolvidas com a organização do pleito.
  Conforme a minuta de resolução divulgada pelo tribunal, a 
responsabilidade pela retirada de conteúdos inverídicos 
oriundos de inteligência artificial será das plataformas. Após 
serem notificados, os provedores deverão adotar medidas para 

PLEITO ELEITORAL 2024: TSE DEVE APROVAR REGRAS 
PARA USO DA INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL NA ELEIÇÃO

Tribunal vai discutir o assunto em audiência pública no fim do mês.
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descendo um grande volume de água. Vale 
também observar a movimentação dos animais. 

As aves fogem da chuva da cabeceira e voam no 
sentido contrário.
  A cor da água também pode ser um indicativo 
de que o fenômeno está acontecendo. Se a água 
começar a ficar mais turva, é hora de deixar o rio 
em direção a um local seguro. Vale destacar que 
os lugares mais recorrentes são os trechos do rio 
com encostas íngremes e afastadas das 
nascentes, onde o nível da água tende a 
aumentar com maior vazão. Se o local já possui 
sinalização de alertas para possíveis cabeças 
d'água, redobre a atenção e a qualquer 
indicativo de chuva jamais se arrisque.
  Uma forma de evitar o problema é ficar mais 
próximo à nascente do rio, onde a possibilidade 
de acontecer a cabeça-d'água é menos provável 
e optar por frequentar locais que contam com 
salva-vidas. Se ainda assim for surpreendido, 
procure proteção para só depois continuar o 
percurso. Não tente atravessar a correnteza. O 
ideal é buscar um lugar mais alto, longe do rio, e 
esperar a enxurrada passar.
  Outra forma de planejar o passeio e evitar 
aborrecimentos é se certificar das condições do 
tempo, sempre avisar outras pessoas e não ir 
sozinho. Checar a previsão não apenas para os 
arredores do curso d'água, mas também para 
toda a região, evitará surpresas desagradáveis e 
garantirá mais proveito na diversão.    Se a correnteza começa a ficar mais rápida e a 

trazer muitas folhas e galhos, indica que está 

  Todos os anos, o Corpo de Bombeiros Militar de 
Minas Gerais (CBMMG) atende mais de mil 
ocorrências envolvendo casos de afogamento em 
todo o estado e uma média de 200 casos de óbitos 
por ano. Boa parte desses eventos acontecem em 
regiões de cachoeiras, rios e lagos.
  No último domingo (07/01), bombeiros foram 
acionados para resgatar um grupo de 16 pessoas 
que ficaram ilhadas na cachoeira de Braúnas, na 
região da Serra do Cipó. Os banhistas ficaram 
presos em um ponto próximo a cachoeira e 
foram retirados do local com o apoio dos 
militares e da aeronave Arcanjo do CBMMG. 
Em 2021, uma cabeça d'água arrastou dezenas 
de pessoas em Capitólio, ferindo várias vítimas 
e deixando pelo menos três sem vida.
  Minas tem cachoeiras que atraem turistas de 
todas as partes do país, mas as belas quedas 
d'água podem esconder riscos para banhistas. O 
famoso fenômeno típico de verão, mais 
conhecido como cabeças d'água, é o aumento 
rápido do nível de um curso de água devido à 
chuva de grande intensidade que, normalmente, 
ocorre nas cabeceiras dos rios ou em trechos 
mais altos de seu percurso, onde acontece o 
escoamento superficial da água.
O grande volume de água pode surpreender os 
banhistas, mas dá sinais claros de que está 
prestes a ocorrer, por isso, o ideal é observar os 
seguintes indícios:

CONSÓRCIO – FINANCIAMENTO – AUTO – RESIDENCIAL – 
EMPRESARIAL E VÁRIOS OUTROS PRODUTOS PARA VOCÊ

Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 142  / Centro - (subida para Câmara Municipal)
Telefone: (31) 3558-6375/ 9.8888-6375/ 9.8228-6024              

Facebook: ATENA Corretora De Seguros / Email: corretora@atenaseguros.com.br

Eleita a melhor Corretora De Seguros pelo Troféu 
Empresarial 2022

VOTO POPULAR E VOTO DA INTERNET!

cópias/ml no último exame e que iniciou a 
terapia dupla (dois comprimidos) até o dia 
30 de novembro de 2023.  
“Os critérios para ampliar o público 
contemplado no novo modelo de 
tratamento poderão ser revistos em seis 
meses, observando, por exemplo, a 
tendência de crescimento das prescrições 
e a disponibilidade do medicamento em 
estoque na rede”, informa. Entre 2017 e 
2021, a doença provocou a morte de mais 
de 59 mil pessoas no Brasil.  

progressão da doença. Com o novo 
remédio ,  os  usuários  ganham a 
possibilidade de utilizar um tratamento 
com uma única dose diária”, diz nota 
publicada pela pasta.  

Quem poderá tomar  
  De acordo com o ministério, a terapia de 
dois comprimidos para um será feita de 
forma gradual e contínua para pacientes 
com idade igual ou acima de 50 anos, 
adesão regular, carga viral menor que 50 

  O Ministério da Saúde informou ter 
concluído a distribuição de 5,6 milhões de 
comprimidos de um novo medicamento 
para o tratamento de pacientes com aids ou 
HIV. O remédio foi repassado a estados e 
ao Distrito Federal. O medicamento une 
e m  u m  ú n i c o  c o m p r i m i d o  d o i s 
antirretrovirais: dolutegravir e lamivudina. 
  “Antes, o tratamento do HIV envolvia 
exclusivamente combinações de vários 
medicamentos de diferentes classes para 
suprimir efetivamente o vírus e retardar a 

MINISTÉRIO DA SAÚDE DISTRIBUI 
NOVO MEDICAMENTO PARA PACIENTES 

COM HIV
Comprimido une dois antirretrovirais em uma cápsula.

SEGURANÇA: CORPO DE BOMBEIROS DE MINAS GERAIS 
ALERTA PARA O RISCO DE CABEÇA D'ÁGUA NO VERÃO

Chuvas intensas na nascente podem causar o fenômeno e pegar banhistas de surpresa; Checar a previsão do tempo é sempre uma boa forma de prevenir acidentes.
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Varanda das

Delícias

Endereço: Rua Santa Cruz - 114 - 
Barro Preto - Mariana/ Telefone: 

3557-2194 - 99798-6657

Servimos MARMITEX (atendimento de 11hrs ás 14hrs)

Travessa	Venceslau	Braz		-	Nº	47	-	Mariana

GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS
GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS

-Indicações
-Sugestões

Trabalhamos em 
prol da comunidade!

atrair mais turistas. Era um sonho dos empresários do 
trade turístico local, e que foi materializado com 
recursos do ICMS Turismo, da Secult”, conta o 
secretário de Turismo e Cultura de Capitólio, Samuel 
Maia.

Programação cultural
  Além de ficar em primeiro lugar no crescimento da 
atividade turística, Minas cresceu muito acima da média 
nacional durante todo o ano. O recorde aconteceu em 
abril, quando o estado registrou crescimento 720% 
acima do desempenho brasileiro.
 O resultado coincidiu com as campanhas de promoção 
turística Minas Santa e Semana da Inconfidência, ambas 
lançadas em 2023.
  Reconhecendo a importância da Semana Santa para o 
povo mineiro e o potencial do turismo religioso, a Secult 
organizou um portfólio com a programação cultural e 
religiosa dos municípios mineiros no período de 2 a 
09/04.
A divulgação do panfleto foi realizada juntamente com 
outras ações estratégicas, como a parceria com Polícia 
Militar, Policia Civil e Corpo de Bombeiros de Minas 
Gerais, que garantiram a segurança nos eventos.
  Entre os dias 14 e 23 do mesmo mês, Ouro Preto e 
Tiradentes foram palco de vasta programação cultural. 
Exposições, oficinas, conferências, cozinha mineira e 
shows de música – incluindo do quarteto “4 Irmãos”, de 
Lô Borges, Telo Borges, Flávio Venturini e Cláudio 
Venturini – movimentaram as cidades protagonistas da 
Inconfidência Mineira.
Em junho, o Minas Junina, iniciativa lançada em 2023 e 
realizada em parceria com o Instituto Estadual do 
Patrimônio Histórico e Artístico de Minas Gerais (Iepha-
MG), também promoveu um calendário especial de 
eventos das festas juninas espalhadas pelo estado.
O catálogo serviu para que turistas pudessem visualizar 
atrativos oferecidos, como danças, festas, cozinha e 
artesanato, e programar os passeios pelas cidades, 
incentivando o fluxo turístico.
“Ouro Preto teve um crescimento de 80% na taxa de 
ocupação hoteleira durante a Semana da Inconfidência, 
no comparativo com 2022. Cerca de 12 mil pessoas 
participaram das atividades, com mais de 250 
profissionais envolvidos. Pensamos em atrações 
específicas para esses feriados, desenvolvemos 
estratégias, promovemos nossos destinos e o resultado 
veio”, avalia Leônidas de Oliveira.
Os dados do Carnaval corroboram a análise. Com sua 
primeira edição em 2023, o Carnaval da Liberdade gerou 
uma circulação de 11 milhões de pessoas e movimentou 

R$ 1,5 bilhão.
  Do fluxo total de turistas, 6 milhões foram registrados 
no interior, superando as estimativas do Observatório do 
Turismo de Minas Gerais, que previa circulação de 5 
milhões de pessoas fora da capital.
“Minas Gerais pensou no carnaval como política 
pública pela primeira vez, em 2023. Mostramos os 
atrativos para os turistas que queriam desfrutar da folia 
e para os queriam fugir da agitação, com o portfólio do 
Carnaval da Tranquilidade. Somente em Belo 
Horizonte, foi investido ao todo cerca de R$ 30 milhões 
do Carnaval, e a cidade teve R$ 720 milhões injetados 
na economia durante o período”, lembra Oliveira, 
anunciando as novidades para 2024. 
“Ampliamos os investimentos e atrações. Neste ano 
teremos sonorização de ruas e avenidas, espaços para 
ensaios dos blocos em Belo Horizonte. Esperamos um 
fluxo de 12,1 milhões de pessoas em todo o estado, com 
movimentação de R$ 1,8 bilhão”, complementa o 
secretário.

Internacional 

  Outra novidade de 2023 foi o 1º Festival Internacional 
da Cozinha Mineira Contemporânea, realizado para 
celebrar e fortalecer a criatividade e o legado da cultura 
alimentar e gastronômica do estado.
Tendo Curaçao como país convidado para a edição de 
estreia, o festival Caipiblue – mistura da nossa Capirinha 
com o licor Curaçao blue – atraiu mais de 5 mil visitantes 
para o Palácio da Liberdade entre os dias 1 e 03/09.
  Quem passou pelo palácio naquele fim de semana teve 
a oportunidade de comprar produtos regionais 
diretamente dos produtores, participar do simpósio 
“Conversas de Cozinha”, experimentar as delícias das 
estações gastronômicas, ouvir música e assistir a shows 
de palhaços. O evento ainda contou com encontros de 
negócios e jantares beneficentes.
“O Festival Internacional da Cozinha Mineira 
Contemporânea é uma forma de colocar Minas Gerais 
na rota do turismo internacional, atraindo também 
investidores de fora. Já nesta primeira edição, firmamos 
um programa de intercâmbio para estudantes mineiros 
de gastronomia realizarem estágio em Curaçao. 
Estamos colocando Minas e a nossa cozinha para o 
Mundo”, acrescentou Leônidas de Oliveira, lembrando 
que o queijo artesanal mineiro pode se tornar Patrimônio 
Imaterial da Humanidade pela Unesco em 2024.
“Minas está na moda. Nosso trabalho é transformar 
toda a potência da nossa cultura em atrativos turísticos 
para gerar emprego e renda”, complementa.

ao Inhotim em 2024. Tem muita coisa que quero 
conhecer em Minas Gerais”, revela.
  Já o contador Jackson Fernando de Freitas Rodrigues é 
sócio de carteirinha. Morador do Rio de Janeiro, ele já 
veio mais  de dez vezes a  Minas,  motivado 
principalmente pela natureza, cozinha e cultura. Na 
última viagem, feita com seu namorado no início de 
dezembro, pôde conhecer as tradicionais Ouro Preto e 
Tiradentes.
“Uma das coisas que eu mais gosto em Minas são as 
cachoeiras, que são muitas. E os museus e casarões das 
cidades históricas, têm muita cultura, muita diversidade 
de coisas, o que nos permite conhecer como era 
antigamente”, conta Jackson Rodrigues, que tem 
familiares em Carangola e Fervedouro e conhece bem a 
cozinha mineira.
“Da culinária, eu adoro o torresmo. Também gosto 
bastante da couve, do angu, do tutu, as comidas bem 
típicas”.

Ampliar e diversificar
  A rota turística Cafés do Cerrado foi lançada em 
conjunto com outras duas: Cafés do Sul de Minas, 
englobando as cidades de Três Pontas, Cambuquira, São 
Lourenço, Caxambu, Baependi e Cruzília; e Rota das 
Artes, que abrange Belo Horizonte, São Joaquim de 
Bicas, Igarapé, Brumadinho, Congonhas, Ouro Branco, 
Ouro Preto e Mariana.
Os roteiros fazem parte do Diversifica, projeto que 
integra o programa Mais Turistas, elaborado em parceria 
com o Sebrae Minas.
  O objetivo é estruturar 16 novas rotas nos segmentos 
gastronômico, cultural, religioso, de aventura e de 
natureza, alcançando municípios nas diversas 
mesorregiões do estado.
“A economia da criatividade é responsável por mais de 
755 mil empregos em toda Minas Gerais. É o setor que 
mais emprega, e ainda faz isso de maneira sustentável. A 
meta do Mais Turistas e do Minas Criativa é criar 100 
mil empregos no setor até o final de 2024, e estamos no 
caminho certo”, adianta o secretário de Estado de 
Cultura e Turismo de Minas Gerais, Leônidas Oliveira.
  Além de desenvolver ações no interior diretamente, a 
pasta mantém políticas públicas que ajudam os 
municípios a fortalecer o turismo local. Uma delas é o 
Programa ICMS Turismo, que, até novembro, já havia 
repassado mais de R$ 13 milhões a 429 cidades. 
Capitólio foi uma das beneficiadas e pôde usar a verba na 
elaboração de um calendário de eventos.
“Este instrumento contempla várias atividades 
realizadas na cidade durante todo ano, ajudando a 

  Minas Gerais é líder de crescimento do turismo no 
Brasil. Com 31 milhões de turistas recebidos em 2023, o 
estado ocupou o primeiro lugar na variação do volume 
da atividade turística acumulada nos últimos 12 meses, 
de acordo com o Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE).
  Uma das razões é a política de descentralização adotada 
pelo Governo de Minas, por meio da Secretaria de 
Estado de Cultura e Turismo de Minas Gerais (Secult) e 
do programa Mais Turistas, que implementa uma série 
de ações para fortalecer o turismo em todo o estado, 
gerando emprego e renda.
 A atividade turística movimentou cerca de R$ 34 bilhões 
no estado em 2023. Minas criou aproximadamente 50 
mil empregos na economia da criatividade, número que 
corresponde a 26% de todos os 187.866 postos de 
trabalho gerados até novembro, segundo dados do Novo 
Cadastro Geral de Empregados e Desempregados 
(Caged), colocando o segmento como o principal 
gerador empregos no estado.
  Muitos desses novos empregos estão no interior, que 
viu ampliar o número de atrativos turísticos, em grande 
parte por conta dos incentivos do Governo de Minas. 
Um dos exemplos é a rota turística Cafés do Cerrado, 
estruturada pelo Sebrae Minas e lançada pelo Governo 
do Estado em novembro, durante a Festuris, em 
Gramado (RS).
Mirando os apreciadores de café, o novo roteiro sediado 
em Patrocínio oferece ao visitante a possibilidade de 
experimentar a bebida com diversos grãos premiados, 
além de conhecer as tecnologias e inovações do processo 
produtivo.
  O objetivo final é atrair turistas para a região do Cerrado 
Mineiro, a primeira Denominação de Origem (DO) de 
cafés do Brasil. O produtor rural Osmar Pereira Nunes 
Júnior, da Fazenda Freitas, avalia que a rota Cafés do 
Cerrado vai beneficiar toda a cadeia produtiva da cidade.
“O turismo vai impulsionar muito a economia local, no 
comércio, na hotelaria, nos restaurantes. Com isso, nós 
produtores também aumentaremos a capacidade de 
recepção de clientes novos”, afirma o empresário de 
Patrocínio, cidade com maior produção de café do 
Brasil, englobando 958 produtores.
  O interesse da empresária Renata Villela em vir para 
Minas também foi pelas delícias da terra - mas, no seu 
caso, o queijo. A carioca escolheu o Serro para aproveitar 
as férias com os filhos, de 11 e 8 anos.
“Aqui tem tudo. A comida mineira, que é a melhor do 
mundo, cachoeiras maravilhosas e um povo muito 
acolhedor”, declara Renata, que veio pela primeira vez a 
Minas, mas pretende voltar logo. “Estou planejando ir 

TURISMO: MINAS GERAIS LIDERA CRESCIMENTO DO TURISMO 
NO BRASIL E FATURA R$ 34 BILHÕES COM ATIVIDADE EM 2023

Além de aumento da movimentação, estado criou aproximadamente 50 mil empregos na economia da criatividade.
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Sociais da Leticia Aguilar @leticiafaguilar_
Por aqui sempre aparece as notícias da semana, os aniversários, as homenagens, 

de tudo um pouquinho! Vem participar também - (31) 9 8632-8731
Endereço: Rua Bom Jesus  - 123  - Barro Preto 

Whatssap:  31 9 8223-9194

‘’Passeio pela charmosa cidade de Valparaíso- Chile’’

Alisson Jose Dos Santos

‘’Lar, doce mar..’’

Laís Marques está em Praia do Centro Rio das Ostras.

Dia 10 foi aniversário do nosso atual Prefeito Celso
Cota! Desejamos muita paz, saúde e sucesso!

Presença vip em nossa coluna social da Nane Araújo!
Pessoa que vive de bem com a vida.  

Naty está sempre trazendo novidades para seus clientes
e esse ano de 2024 promete, não é mesmo?

Jane Pontes & Marcelo Marcio casal super feliz
e agradável!

Zezé já iniciou o ano completando mais uma 
primavera! Desejamos felicidades e um ano incrível!

Dia 07 foi aniversário da Adriana Chieppe ,dona 
desse sorriso lindo! Viva!!

Esbanjando simpatia por aqui, nossa querida 
empresária Geise Oliveira!
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